

## Aquella tarde española...

Las calles tenían el ritmo parecido a los demás días de fiesta, pero los balcones estaban engalanados y millares de colgaduras, desde los tapices suntuosos a las colchas humildes y descoloridas por el sol, denotaban algo distinto, brillo nuevo de mejor belleza que los otros. Y es que en los oídos cascaaban las canciones españolas, tradicionales, nacidas del venero del alma popular, canciones gloriosas y sencillas al propio tiempo.

Tres jueves hay en el año... Y era uno de los tres el Corpus, joya de auténtico españolismo engarzada al centelleo de la Iglesia universal. Era uno de aquellos días en que es más fastuoso de la Ascensión es más íntima, porque el Jueves Santo está velada por la tragedia pálida de la Muerte y hay en cada corazón como una lágrima, y el Corpus es ya la gloria de la Eucaristía triunfante, la rendición de todas las potestades de la tierra a la belleza mayor, al milagro sacrosanto y eterno. España, procesiones, las custodias de los orfebres celestiales, la ciudad entonando el ritmo del amor a Dios, en otros días la Patria rindiéndole honores a una Realza que no muere...

Las calles parecían suavemente tristes. Les colgaduras daban la impresión de que horas antes había pasado el cortejo procesional, cuajado de luces y de flores, y que todavía se quedaban allí, como si quisieran prolongar el adorno de la fiesta. Si, estaban tristes las viejas calles que conocieron el paso típico de las procesiones y vibraron al impulso de la música y del centelleo de los uniformes y a la belleza de las dalmáticas y al temblor de millares de luces como doradas florecillas de los jardines de la fe. Todo lo que ya no pasa, lo que ya no es de hoy sino de ayer y tiene la nostalgia de los amores perdidos.

Calles ahora desiertas, cuán lejos ahora de la tarde aquella del prodigio eucarístico, de la alegría y del espiritual amor. Como en la canción de Manrique podrían ir glosando: Y de aquellos días que se hicieron...? Y aquellas gentes... ¿dónde están?... Balcones que vibrasteis de vida, flor de mujerío engalanado, ojos españoles de tierna fe, rumores callejeros y el ejército de gala cubriendo la carrera y a lo lejos la caballería de colores azules y los blancos penachos al viento... Como en la evocación de Manrique: ¿qué se hicieron?... Las ciudades aparecen privadas de la procesión y así en la vieja ciudad barcelonesa y en tantas otras de España; procesiones que no se ven ya ni en Toledo, de recia alma castellana que al avanzar por sus calles el cortejo parecía levantar el recuerdo de los caballeros del Greco que mi-

rababan... ni en Sevilla, la bien amada, ni en Valencia, la de las bellas del mar, ni en Murcia, la moza olorosa y blanca. Ya en ninguna pasa la procesión como si las calles españolas hubiesen repelido la historia, la belleza y la eternidad. Solo los balcones, los bellos balcones engalanados evocaban el ayer como si lloraran el pasado muerto o como si aguardaran pacientes cual mujercitas enamoradas, el retorno de aquellos días...

Deambulamos así, como el clásico, a solas con nuestros pensamientos, en la soledad de la tarde de Corpus, paradoja de nuestros días, porque Corpus fue siempre rumor, bullicio y sentimiento colectivo y la común afección. Dejamos las calles recolectas del Centro para penetrar en las vías modernas, rectilíneas, del Ensanche. También aquí, luces de tapices, damascos y colchas sencillas, pero que valen como las demás... Había en nuestra alma la sensación del peregrino que cruza por tierras que ya no son más que recuerdos. Recuerdos finos, pero a los que no podemos retroceder ni incurrir vida. Sentíamos como si España fuera infiel a su tradición.

Y de repente unas campanas, unas campanas de alborozo, de alegría, de paz, esas campanas hermanitas del buen amor, las campanas poéticas y cordiales. Teníamos ante nosotros una iglesia, un campanario de donde surgía el idílico clamor. Era el atardecer. Violeta y rojo en lo alto y oro lejos... Quisimos entrar en el claustro atraídos por la divina cantinela. Y ¡oh dulce visión!, allí dentro, en los claustros, se había organizado la Procesión y pasaban las banderas y los guiones y los estandartes, y los muchachos de las asociaciones con sus cirios y los dorados ornamentos de los sacerdotes y el palio triunfal bajo el que la Custodia relucía encerrando el Sol de la verdad.

¡Ay, la emoción de aquel instante! Era como si nuestros labios hubiesen recibido una caricia fragante, casi imperceptible y misteriosa, pero que decía continuidad. Nos invadió un optimismo grato, cordial y fuerte. No, no había muerto del todo la procesión. Estaba allí, en el interior, en el refugio, bajo las arcadas, como brazos amantes, de los claustros. Allí estaba como símbolo de que prevalecería, de que no se extinguiría el todo. Luz de sol que aunque recibamos solo un rayito tenemos fe en ella, nos consuela, nos alienta, porque nace del astro intacto, inmarcesible y sagrado de la Iglesia. Se cierran las calles para la procesión, pero hay un rayito de sol que en sus átomos inmensos dice prevalecencia, eternidad y esperanza. Palabras que no mueren y tuvieron su sentido y siempre lo tendrán igual.

ANDRÉS BRYÓN.

## ESTAMPAS VALENCIANAS

(PARA EL DIA)

### La riada

Valencia tiene su río, el Turia o Guadalaviar, de anchísimo cauce, por el cual de ordinario apenas discurre agua. La de sus afluentes, que son varios y alguno bastante caudaloso, cumple con la misión de fertilizar los campos, desviándose por multitud de acequias y con la de dar de beber a los pueblos, después de depurada al través de modernos filtros.

Por eso, cuando aquí llega, constituye una hila tan insignificante, que deja completamente libre ese cauce para el desarrollo de la industria de extracción de arena, para el cultivo de hortalizas en sus alledaños, para ferias de ganado, para cobijo de tribus trashumantes y hasta hubo una época que para montar en él un estadio que fué escenario de grandes competiciones futbolísticas.

Alguna vez, durante los inviernos lluviosos, el caudal de aguas del Turia crece, llegando a cubrir la mitad de la anchura del cauce y en contadísimas ocasiones se extiende por todo él, llenándolo de parte a parte. Ese fenómeno, que aquí ofrece una rareza casi análoga a la de las nevadas en nuestro Alicante, se ha producido durante los últimos días, cuando la Primavera despedía de nosotros para dejar paso al Verano que la ha sustituido.

Por la cuenca del Turia hemos visto precipitarse hacia el mar un copioso caudal de agua que arrastraba árboles y aperos de labranza, animales y enseres y que, a su paso, devastaba innumerables parcelas, agotando implacable el producto del tra-

bajo acendrado y constante de unas familias campesinas, que en la cosecha totalmente perdida tenían cifras legítimas esperanzas.

Asomados al pretil del río, contemplábamos el bullir de esas aguas caudalosas que discurrían por un cauce que horas antes habíamos visto exhausto. Y pensábamos en la necesidad de que en nuestra España se atiende siempre con preferencia a la política hidráulica que en nuestros años mozos vimos preconizar y un paladín incansable, a don Rafael Gasset y Chinchilla.

«Hay que conseguir—decía este gran español—que en lugar de perderse en el mar las aguas de nuestros ríos y las que sobre nuestro suelo descargan las nubes, se empleen unas y otras convenientemente regadas las últimas y científicamente distribuidas todas, en miles de hectáreas que nada producen por falta de riego y que serían un venero de riqueza si se llevara a ellas el agua que necesitan.»

Han pasado muchos años desde que, en el Pantano de Tibi, escuchamos esas palabras de labios de aquel ilustre ministro de Fomento del Gobierno Sirvela. Desde entonces algo se ha hecho, es innegable el aumento de las zonas de regadío en nuestra península, pero reconocamos que pudo haberse hecho más, muchísimo más, en beneficio de la riqueza nacional que radica en nuestros campos.

ENRIQUE FERRÉ

Valencia, Junio de 1936.

Jarabes, CANDELA, insuperables  
Probad los insuperables productos  
**Candela-Capdepón**

## La escisión socialista es un hecho.—El señor Prieto vé como se debilita el régimen republicano

Bilbao.—En «El Liberal» de hoy, Indalecio Prieto escribe lo siguiente:

«Me embarga la pesadumbre y ni podría ni quiero ocultarla. Veo al partido socialista, ojo de las izquierdas españolas, caminar hacia la escisión. Veo a la U. G. T. caminar en ciertos sitios a remolque de la C. N. T., sometida por procedimientos terroristas, sin que nadie, en cumplimiento de estrictos deberes, se atreva a dar el pecho para contener ese predominio, que ha de ser nefasto para la clase trabajadora.»

Por el contrario, afanes de unificación dan el consentimiento a una invasión que está desfigurando la fisonomía de nuestras organizaciones sindicales y que acabará para todos en el caos, veo, en fin, cómo se debilita el régimen republicano, y veo a la reacción contemplar con recio este panorama que, preparado por ella misma, no podría ofrecerle mayores esperanzas.»

## De una sesión lamentaria

Casares Quiroga.—No se extrañe su señoría de lo que pudiera ocurrir. En todo caso, a su señoría haríamos responsable.

Una voz, en la mayoría.—El que siembra vientos...

Calvo Sotelo.—Tengo, señores, muchas espaldas. Su señoría, señor Casares, es hombre fácil y pronto para el gesto de reto y para las palabras de amenaza. Le he oído tres o cuatro discursos en mi vida, los tres o cuatro desde ese banco azul, y en todos ha habido siempre la nota amenazadora. Bien, señor Casares Quiroga. Me doy por notificado de la amenaza de su señoría en su caso, y por tanto, no sólo activo, sino pasivo, de las responsabilidades que se puedan derivar de actos que yo realice, y las responsabilidades ajenas, si son para bien de mi Patria, para gloria de España, las acepto también. ¡Pues no faltaba más! Yo digo lo que Santo Domingo de Silos contestó a un rey castellano: «Señor, la vida podéis quitarme, pero más no podéis». Y es preferible morir con honra a vivir con vilipendio.

## Banquete de final de carrera

El sábado por la noche tuvo lugar en los comedores de «Ivory», en fraternal banquete organizado por los alumnos de la Escuela Profesional de Comercio, para celebrar el feliz resultado de sus altos estudios mercantiles.

Asistieron al banquete, el director de dicho centro don Manuel Palacios, y los catedráticos del mismo señorita doña Concepción Gallostre, y don Manuel Viñes, don Vicente Martínez Pina y don José P. Molina.

Entre los flamantes Profesores Mercantiles y Peritos, acudieron las bellísimas señoritas María Luisa Sanchez Lozano, María Monserrat Grau, Margarita Sanchez Lozano, María del Carmen Dominguez Luna, Consuelo López Esplá, Consuelo Rovira, Antonia Reyes, y los señores Rafael Aracil, Enrique Icardo, José Marin, Antonio Catasin, Leandro Galán, Mariano Aganga, Juan Renú, Francisco Llaneras, Pedro Ros Bevié, Antonio Laliga, José María Parreño, José Vidal, Moisés D. Luna, José Ramón Pomares, Pascual Rico, Fernando Guillen, José Ivañez, Vicente Martínez, Pedro Puele, Enrique Ramos y Manuel Richard.

Durante la comida reinó el más humor entre catedráticos y alumnos, poniéndose de manifiesto una vez más la firme compenetración que existe entre los mismos y el resto del claustro de nuestra Escuela Superior de Comercio.

A los nuevos Profesores, Mercantiles y Peritos, enviamos nuestra efusiva felicitación por el buen resultado de sus estudios.

## VISITAD MALLORCA

Excursiones todo comprendido desde 152 Ptas.

Una semana en Suiza, todo comprendido desde 256 Ptas.

### Detalles

Asociación de la Prensa, Paseo de los Martires y Casa Sánchez Mayor 15.—ALICANTE

## DENUNCIAS Y SUCESOS

### AGRESION

Ayer fué agredido, en la calle del Duque de Zaragoza, Francisco Soria, por Francisco Amat Martínez. El agredido fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en el labio inferior.

### POR UN QUITAME... ESE COHETE

Hilario Limiñana, arrojó un cohete en una reunión, donde se encontraba Benito Llavorador.

Como este le afesase su conducta, el Hilario le dió varias bofetadas y le pateó teniendo que ser asistido Benito en la Casa de Socorro de lesiones leves.

### SI NO LLEGA A SER SU HIJO...

José García Pomares, fué asistido en el Hospital, de contusiones de primero y segundo grado en la espalda, región lateral derecha que le produjo su padre Manuel García Brotons. Del hecho, se dió cuenta al Juzgado municipal.

### LOS MARCHOSOS

Diego Martínez Burgos, que hace vida marital con Camila Pérez Yeras, en un arrebato de cariño le arrojó una botella a su amante, causándole lesiones leves.

El Juez Municipal del distrito del Norte terminará esta escena amorosa.

### CESTA QUE SE EXTRAVIA

Rita Manzanaro Cardona, denuncia en esta Comisaría, que se le ha extraviado una cesta que contenía: un reloj de pulsera, una sortija, una cartera de piel, un libro de misa, dos llaveros con varias llaves, una botella de colonia, ignorando donde puede haberla dejado.

## Boletín Meteorológico

Facilitado a la una de la tarde de hoy

Presión atmosférica, 755'7.  
Temperatura a la sombra, 23'4.  
Humedad, 73.

Dirección del viento: Este.—Velocidad, 13'3 kilómetros por hora.

Cielo, despejado.  
Visibilidad, bastante buena.  
Mar llana.

Mínima de hoy 17'6.  
Tiempo probable:  
Costas Gallegas, vientos fuertes de componente sur, aguaceros, y marejadas.

Resto del litoral, vientos de dirección variable, cielo nublado y tiempo inseguro.

### NOTA TRISTE

## Un hombre gravemente herido al hacer explosión un petardo

A las 4'30 de la madrugada del día de hoy, Juan Santamía Santamaría, de 30 años de edad, casado, se encontraba en la Plaza de Hernán Cortés, haciendo explotar unos petardos uvo la desgracia de que la chispa de su cigarro prendiera en un puñado de cohetes que tenía en la mano izquierda.

La explosión fué tremenda, arrancándole la mano.

También sufrió lesiones gravísimas en los ojos.

El hecho ha producido honda impresión en la barriada de Hernán Cortés, pues el accidentado gozaba de graves simpatías.

En grave estado fué conducido al Hospital.

## Visado por la censura

## Un tren en proyecto

## De Alicante a Barcelona se hará el viaje de día, invirtiéndose trece horas

En el mismo día se podrá ir y volver a Valencia, permaneciendo allí cinco horas

Sabemos por autorizadísimo conducto que en estos momentos tienen en estudio las Compañías de M. Z. A. y Norte la implantación de un tren que mejorará muchísimo las comunicaciones de Alicante con Valencia y con Barcelona.

Existe en la actualidad entre, estas dos últimas capitales un tren diario, el ligero, cuyo escaso rendimiento demuestra que ni su horario, ni sus enlaces, responden al deseo del viajero. Las Compañías han resuelto suprimirlo, o por mejor decir, sustituirlo por otro tren de gran utilidad para los alicantinos y para los valencianos que vayan a Cataluña, facilitándoles las comodidades y las ventajas que, por no existir ahora, originan el desvío del tráfico desde las líneas férreas a las de autobuses.

Según nuestras noticias, saldrá un tren de la estación de Francia de Barcelona a las siete de la mañana, el cual llegará a Valencia a las tres y media de la tarde, reanudando su viaje a las cuatro, para rendirlo en Alicante a las ocho de la noche.

Y de Alicante partirá otro a las siete de la mañana, para llegar a Valencia a las once y emprender media hora después su marcha a Barcelona, donde arribará a las ocho de la noche.

Llevarán estos trenes coche-bar y vagones de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase. Los alicantinos podrán ir a Barcelona en trece horas, haciendo el viaje de día y podrán ir a Valencia, permanecer allí cinco horas y estar de regreso en esta capital a las ocho de la noche del mismo día.

Como antes decimos, el asunto se halla todavía en estudio, pero nos consta que éste se encuentra tan adelantado, que no extrañaríamos que lo que hoy es solo un proyecto, fuera una realidad en el próximo mes de Julio

## La España de ahora

## Una orden ceril del alcalde de Casas Bajas

«Alcaldía Republicana de Casas Bajas (Valencia).—Comisión gestora.—Negociado Arbitrios.—Número 1.483.

La Comisión gestora de mi presidencia, en sesión extraordinaria de hoy acordó lo siguiente:

«Por el secretario de la Comisión gestora, en cumplimiento de lo preceptuado en los artículos 213 y 214 de la vigente ley Municipal de 31 de octubre de 1935, antes de ser tomado por dicha Comisión gestora el acuerdo que se hace constar a continuación, le fué advertido a la misma, con citas y disposiciones legales correspondientes, la incompetencia e ilegalidad del referido acuerdo.

No obstante, los componentes de esta Gestora, por unanimidad, acuerdan, como arbitrio municipal para imprevisto, lo siguiente:

Imponer un impuesto por lo que se refiera a las campanas; iglesia, entierros con cruz por la calle y salir revestido el Cura, y alquiler de la casa, las siguientes cantidades:

Por toque de Oración, 25 pesetas.  
Por toques a Misa primera, 25 pesetas.

Por toque de Misa mayor, 50 pesetas.  
Por toque a mediodía, 25 pesetas.  
Por toque a Catecismo, 25 pesetas.  
Por toque a Rosario, 50 pesetas.  
Por toque de Almas, 15 pesetas.  
Volteo de campanas, 100 pesetas.

Por toque para entierro de primera, 200 pesetas.  
Por toque a entierro de segunda, 100 pesetas.  
Por toque a entierro de tercera, 50 pesetas.

Por toques imprevistos 100 pesetas.  
Por toque para incendio, 00,00 pesetas.

## Crónica social

Han contraído matrimonio en la iglesia de Santa María los jóvenes Lorenzo Alted León y Carmen Rubio Caturra, actuando de padrinos José Alted León hermano del novio, y la señorita Antonia Pizarro Ruiz.

Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación.

—De Villena ha llegado la señorita Angelita Martínez, sobrina de nuestro director, Sansano.

—El DR. ORTEGA comunica a su distinguida clientela que después de verificadas las oposiciones para especialistas de GARGANTA, NARIZ y OÍDOS en las que ha obtenido la plaza de Alicante, se reintegra nuevamente a su clínica en Alicante, García Hernández, 55.—Teléfono 1670.

—Con su familia se halla entre nosotros nuestro buen amigo don Rafael Establier.

—Se encuentra en Alicante el que fué Alcalde de esta capital don Luis Pérez Bueno, respetable y querido amigo nuestro.

—Ha dado a luz un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro buen amigo don Manuel Perales.

—De Madrid regresó la distinguida señorita Rosita Llopis y de Valencia sus hermanos Carmelo e Isabel.

—Ha sido nombrado secretario del Gobierno civil de Vizcaya, nuestro compatriota don Gregorio Ponzó Rebagliato, al que felicitamos, deseándole muchos aciertos.

—Se halla en Bañeres la señora de don Agustín Mora.

—Marchó a Huesca la familia del gobernador de aquella provincia señor Carrascosa.

Por impuesto de sermones, bautizos y casamientos, 500.

Por alquiler de la casa al mes y pago adelantado, 50 pesetas.

Además, para dirigir la palabra a los fieles, tiene que pedir permiso participando de lo que quiere tratar, a la autoridad, y ésta, si así lo cree, lo autorizará y nombrará un delegado que se enterará de lo que explica, y en caso de falta, se le multará y se remitirá la causa, en caso de desobediencia, al Jurado Mixto o Tribunales correspondientes.

Lo que comunico a usted, a los efectos correspondientes, debiendo firmar el enterado en el duplicado que se acompaña.

Viva usted muchos años.

Casas Bajas a 16 de junio de 1936.—El presidente de C. G., Antonio Antón.—Rubricado.

Señor Cura Párroco de esta población.

EN BARES Y CAFES: PEDID LICORES CANDELA.

ORANESES, BEBED ANIS

## CANDELA

## El criminal atentado de Las Palmas

Muere otro nieto del señor Carqué

En nuestro número anterior dimos cuenta de lo ocurrido en la casa del periódico «Las Provincias» de Las Palmas, en cuyo accidente había encontrado la muerte un nietecito del secretario interino del gobierno civil de Sevilla señor Carqué, que residió varios años en Alicante.

Hoy podemos ampliar detalles. Don Eduardo Carqué, ha recibido nuevas y dolorosas noticias relacionadas con el accidente ocurrido en el edificio del periódico «La Provincia» del que fueron víctimas sus nietecitos hija política y otras personas que se hallaban en el local.

Además de su nietecito Eduardo ha dejado de existir otra nieta de seis años, llamada Elvirita, a consecuencia de las graves heridas que recibió.

Según parece, la explosión no se registró en el taller del periódico, sino en la estación de radiotelegrafía, que al derrumbarse, aplastó la parte del edificio que ocupaba el gerente, hijo del señor Carqué.

Este se dirigía en aquellos momentos a los talleres y por esta circunstancia salvó la vida. Su esposa mejoró de las lesiones recibidas.

También resultaron con lesiones de importancia el radiotelegrafista y la sirvienta del gerente.

Otros dos hijos del matrimonio se salvaron del accidente gracias a que en aquellos momentos se encontraban en el colegio.

Con tan doloroso motivo han sido muchas las personas que han reiterado su pésame al señor Carqué.

Por nuestra parte, renovamos al excelente amigo el testimonio de nuestro pesar.

Pedid vinos de mesa

PENINSULAR

## Cambó pronuncia una conferencia ante las juventudes de la Lliga, en el mitin de clausura de la Asamblea de Juventudes

Barcelona.—En el local de Gracia de la Lliga Regionalista Catalana se celebró el mitin de clausura de la Asamblea de las Juventudes de la Lliga. Intervinieron varios oradores, pertenecientes a las Juventudes, y por último, pronunció una conferencia el líder regionalista de la Lliga, don Francisco Cambó. El acto dió comienzo a las once de la mañana, con gran asistencia de público y visibles muestras de entusiasmo.

Al levantarse a hablar el señor Cambó, el público le tributó una calurosísima ovación. Se pronunciaron vivas a Cataluña y a Cambó.

El señor Cambó comenzó diciendo que sus primeras palabras habían de ser de salutación para las juventudes que formaban la vanguardia del regionalismo catalán. No puede olvidarme—dijo—de hacer extensa mi salutación a todos los catalanes y recordar al mismo tiempo la triste situación en que se encuentra Cataluña y España. Se ha dicho que el bolchevismo terminaría con esto en

## La gran fiesta del dolor oculto

Los dolorosos sucesos de febrero, y los luctuosos que se están sucediendo en España, han aumentado la angustia del corazón que se debate en profundo dolor. Y en estas circunstancias, llegan las fiestas, con sus banderitas y sus colorines, sus explosiones de pólvora y su algabía musical. Este año, la gran fiesta de «les fogueres» es la gran fiesta del dolor oculto. En nuestra casa, que aun está en ruinas, y aun está olvidada por las derechas, hay unas banderas temblantes. Es que nos asociamos a la fiesta del dolor con una mueca hipócrita. El dolor va por dentro. Y el dolor aumenta cuando pensamos que mientras las músicas hienden con sus sonidos el espacio, en las cárceles hay semejantes nuestros que sienten en el corazón el dolor de la Patria, y mientras la multitud se agita en las vías urbanas, el dolor del hambre, se pasea, porque entre las redondas figuras de los afortunados por el azar; Los hambrientos, meditando en su desgracia; los obreros sin trabajo, las mujeres haraposas, los niños descalzos.

Se le llama a esta gran fiesta de la fraternidad. ¿Como puede haber alegría en el corazón y despertar a los redobles de los tambores y clarines, si la fraternidad es una mentira, y aun la navaja de los vencedores está clavada en nuestra alma?

### La representación de Orán

Los representantes oficiales de Orán están recibiendo inequívocas muestras de simpatía. Hoy, en el Parador de Ifach, serán obsequiados por el Ayuntamiento de Alicante, con un banquete.

La diputación, en sus salones, ofrecerá un vino de honor a los oraneses.

### Asistirán al acto con la belleza de la Casa Regional Valenciana, la Belleza del Foc y todas las de los distritos de Alicante, con sus damas de honor, así como la de Orán. La ceremonia tendrá lugar a las doce de la mañana y terminada que sea, se efectuará seguidamente la entrega de la bandera que regala a «La Wagneriana» su presidente honorario don Rodolfo de Salazar, querido compañero en la prensa madrileña y entusiasta alicantino.

Actuará de madrina de dicha bandera la esposa del señor Salazar.

### Una charla de Rodolfo de Salazar

El sábado por la tarde habló por radio a los alicantinos nuestro paisano el ilustre periodista Rodolfo de Salazar, invitándole a recibir a los excursionistas madrileños.

Habló de lo que significa la Casa de Valencia, que agrupa a los hijos del antiguo reino que reside en Madrid.

Tuvo palabras de encendido patriotismo y de paso, recordó al aludir a nuestro periódico que de él salió para ingresar en «A. B. C.»

### La expedición de Madrid

En el rápido de Madrid llegaron ayer tarde los expedicionarios de la excursión organizada por la Casa Regional Valenciana.

Con dichos excursionistas llegaron el Vicepresidente de la referida entidad don Jesús Llorca Radal y varios directivos, acompañados de la señorita María Luisa Gayo, belleza representativa de la Región Valenciana en Madrid.

Traieron los expedicionarios una senyera que fué depositada en el Ayuntamiento.

A la estación acudió a recibir a los viajeros la banda de música de Orán pudiendo hacer lo propio la Municipal de Alicante por tener que asistir el concurso que a la misma hora se celebraba en la Plaza de Toros.

En el andén había numeroso público que ovacionó a los expedicionarios.

El Alcalde y el Presidente de la Gestora de Fogueres les dieron la bienvenida un hombre de Alicante.

### Desfile de bandas

Esta mañana ha tenido lugar el desfile de bandas.

Todas las entidades musicales han sido aplaudidísimas, especialmente al desfilar frente al ayuntamiento.

Han partido, como de costumbre, de la plaza de la Baronesa de Satriástequi.

### La fiesta de la Asociación de la Prensa

A las diez de esta noche se celebrará el Café Central el baile organizado por la Asociación de la Prensa en honor a la Belleza de Orán y sus damas de honor.

La entrada será por rigurosa invitación y la consumición obligatoria, a cuyo efecto se expenden tarjetas al precio de tres pesetas en la Asociación de la Prensa y en el Café Central.

Durante la fiesta se efectuará un sorteo de magníficos regalos y se obsequiará a las señoras con delicados presentes, siendo perfumado el salón con productos de la marca «El Molinar».

La fiesta promete resultar lucidísima.

### Castillo de fuegos

Esta noche a las doce en el puerto junto al Parque de Canalejas, se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales.

### El acto organizado por la Casa Regional Valenciana

El día 24, festividad de San Juan, tendrá lugar en el Palacio de la Diputación, el acto organizado por la Casa Regional Valenciana en Madrid, en el cual se hará entrega de una cartilla de la Caja de Ahorros a una asilada de las Casas de Beneficencia nacida el día 3 de febrero último, fecha del aniversario de la fundación de la referida entidad.

La Casa Regional Valenciana, para conmemorar esta fecha, instituyó tres libretas para cada una de las provincias de Castellón, Valencia y Alicante.

Las dos primeras fueron entregadas con motivo de las fiestas de ambas ciudades hermanas y el día 24 se donará la que ha correspondido a Alicante.

## Festivales ante el cincuentenario de la fundación de la Sociedad Coral de Bilbao

Bilbao.—El martes próximo se cumplirá el cincuentenario de la fundación de la Sociedad Coral de Bilbao. Con este motivo se organizan festivales.

### REUNION DE LA COMISION DE ENLACES FERROVIARIOS

Bilbao.—Se ha reunido la Comisión de Enlaces ferroviarios de Bilbao, habiéndose acordado dar un gran impulso a las obras iniciadas. Se han prepuestado 7.000.577 para expropiaciones de terreno y 3.092.021 pesetas para destinarlas a las obras en construcción.

En vista de que en las Cortes se tramita el asunto de los enlaces ferroviarios de Madrid, se ha convenido realizar gestiones para recabar que los beneficios de esa ley sean aplicables a Bilbao.

### HUELGA DE TRABAJADORES DEL MAR

Barcelona.—El vapor de la Transmediterránea «Vicente La Roda», no ha podido salir de este puerto en la mañana del domingo, por haberse declarado en huelga el personal de abordo por solidaridad con otros obreros huelguistas que pertenecen a la misma compañía.

### SOLUCION DE UN CONFLICTO

Barcelona.—Los obreros de la Casa Cuberta que se habían declarado en huelga el viernes último por negarse la empresa a admitir un despido que fué en el año 1933, al conseguir su objeto, volvieron a reanudar el trabajo hoy lunes.

### LA AGRUPACION SOCIALISTA BILBAINA SE PRONUNCIA EN FAVOR DE LA EJECUTIVA NACIONAL

Bilbao.—El domingo se ha reunido la Agrupación Socialista de esta capital, habiéndose acordado adherirse en un todo al pronunciamiento de la Ejecutiva Nacional. La Agrupación local acordó protestar contra la campaña que viene realizando el diario «Claridad», y protestar por los atentados que fueron objeto en Ecija los camaradas Prieto y Gonzalez Peña.

### LA HUELGA DE LA CONSTRUCCION, RESUELTA EN SANTANDER

Santander.—Ha quedado resuelto el conflicto que mantenían los obreros que es un perfecto retrato a pluma de don Joaquín Chapaprieta.

El número está editado en los acreditados talleres tipográficos «Lucecentum», de los señores Marin y Baeza, que han hecho una obra digna de elogio y que honra a Alicante, por su perfección y buen gusto.

La parte literaria lleva las firmas de Ferrándiz Torremocha, Joaquín Chapaprieta, Abelardo L. Teruel, Juan Sansano y otros destacados elementos.

Los señores De la Huerta y Garroñé son merecedores de los alientos del pueblo alicantino, que ha visto con gusto y admiración su esfuerzo. Eso es hacer obra patriótica, que tiene doble mérito por desarrollarse en un ambiente de brusquedad e incompreensión.

ros de la Construcción. Mañana reanudarán los trabajos en el Sardinero los empleados municipales y uno 100 obreros. Se supone que en el término de diez días se trabajará con toda normalidad, dando ocupación a muchísimos obreros.

### EL FEMENISMO ACCION.— UN MITIN DE UNION REPUBLICANA FEMENINA

Madrid.—Organizado por la Asociación de Vecinos de Carabanchel Bajo, se celebró a las once de la mañana del domingo; en el domicilio de aquella, un acto de propaganda del ideario de Unión Republicana Femenina, en el que tomaron parte las siguientes señoras: Clara Campoamor, doña Esmeralda Castells, Doña Matilde Muñoz, señora de Lissarague y doña Carmen García Azcano.

Reinó gran entusiasmo y las oradoras fueron largamente ovacionadas.

### SE RESUELVE EL CONFLICTO DE LA CONSTRUCCION EN SANTANDER

Santander.—Después de varios días de huelga se ha solucionado el conflicto de la construcción, que afectaba a más de tres mil obreros.

Los trabajadores han conseguido un aumento en los jornales y la reducción de la jornada a cuarenta y cuatro horas semanales.

### EL CONGRESO DE LA FEDERACION ESPAÑOLA DE TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA

Madrid.—A las diez de la mañana del domingo han dado comienzo las sesiones de los Congresos nacionales de la F. E. T. E. La sesión de la mañana estuvo dedicada a la constitución de mesas provisional y definitiva, aprobación del dictamen de credenciales, nombramiento de ponencias y saludos de los delegados fraternales. Entre estos se encontraba G. Gogniot, diputado comunista francés y secretario general de la Internacional de Trabajadores de la Enseñanza.

## La fiesta nacional

### Dos de Martín Alonso, antes Sotomayor para Simao Daveiga y seis de Bernaldo Escudero, antes Albaserrada para Pepe Bienvenida, Alfredo Corrochano y Fernando Domínguez

Primero de Rejones. Aviión. Número 221. Negro gordo. Tras larga preparación clava un buen rejón aplausos. Repite con otros dos muy buenos. (Ovación.) Después mete dos rejones de muerte que bastan.

Segundo de rejones.—Negro embolado de salida coloca un buen rejón. Clava otro caído y repite con otro magnífico. Coje las banderillas y a una mano pone un par bueno y repite con otro magnífico que se aplaude. Cambia de jaca y a dos manos clava dos pares cayéndose un palo en cada uno. El sobresaliente Manuel Manzano torea con muchas precauciones, para acabar con el bicho de cinco pinchazos y descabella al que hace trece veces. (Bronca para el espada.)

El aristócrata de la localidad don Antonio Cazaña, rejoneó al primero, demostrando que es un caballista.

Mató al novillo de dos rejones en lo alto después de prender tres pares de banderillas. Cortó oreja y dió la vuelta al ruedo.

El novillero «Serranito» ex vaquero de los ganaderos Samuel Hermanos, demostró un toreo excepcional toreado con mucho temple y dominio. Cortó orejas.

Federico Portero. Tuvo momentos, buenos con capote y muleta. Mató pronto.

Vicente Molina el novillero enigmático le tocó el peor novillo. Lo mató de una estocada sin puntilla. Ovación y vuelta. Fernando Tebar estuvo superior con el capote. Mató de un pinchazo delante-ro.

### LIDIA ORDINARIA

Primer negro. Andalúz le dobla y el bicho se le cuela dándole un susto. Pequeño le dá unos lances regulares para fijarlo. En quites nada. Pepe con banderillas clava un solo par. Con la muleta trata algo distanciado, para matarlo de varios pinchazos (Pitos).

Segundo, negro. Dobla bien en el capote de Joaquín. Corrochano lancea bien y es aplaudido. Nada en banderillas. Corrochano hace una faena incolora para media estocada fea que basta.

Tercero, negro zahino. Domínguez baila delante del toro unos lances absurdos y el público le abuchea. Domínguez dá unos trapazos feos corriendo por la cara, un pinchazo y un sablazo en el cuello que mata. La bronca se oye en Valladolid.

### JABON CREMACAO

YUEVE EL CUTIS A LA INFANCIA

### Colegio Politécnico "San José"

En los exámenes de Ingreso, verificados en el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza y Escuela Profesional de Comercio, de esta capital, han merecido la aprobación los siguientes alumnos presentados exámen:

Señorita Anita Bernabeu Azorín.  
Señorita Luisa Amorós Sempere.  
Señorita M.ª Dolores Blendinger Muk-  
via.  
Señorita Carmen Gomez Fernández.  
Señorita Carmen Blendinger Muk-  
via.  
Señorita Dolores Nicolás Andreu.  
Don José M.ª Garmendia Olaño.  
Don Alfonso de Rojas Pastor.  
Don Antonio Reig Francés.  
Don Braulio Cabrera Vicario.  
Don Fermín García Royo.  
Don Juan Sempere Serrano.  
Don Manuel Jurado Galvez.  
Don Francisco Cabrera Vicario.  
Don Arturo Carratalá Guardiola.  
Don Francisco Antón López.  
Don Fernando de la Macorra Seguí.  
Don Balbino Manchego Vialba.  
Felicitamos a tan aventajados alumnos y a sus distinguidas familias.

### Desfile de bandas

Esta mañana ha tenido lugar el desfile de bandas.

Todas las entidades musicales han sido aplaudidísimas, especialmente al desfilar frente al ayuntamiento.

Han partido, como de costumbre, de la plaza de la Baronesa de Satriástequi.

### La fiesta de la Asociación de la Prensa

A las diez de esta noche se celebrará el Café Central el baile organizado por la Asociación de la Prensa en honor a la Belleza de Orán y sus damas de honor.

La entrada será por rigurosa invitación y la consumición obligatoria, a cuyo efecto se expenden tarjetas al precio de tres pesetas en la Asociación de la Prensa y en el Café Central.

Durante la fiesta se efectuará un sorteo de magníficos regalos y se obsequiará a las señoras con delicados presentes, siendo perfumado el salón con productos de la marca «El Molinar».

La fiesta promete resultar lucidísima.

### EN ALBACETE

Albacete.—Ayer fueron lidiados novillos de Parrilla, gordos y bien presentados, pero difiles.

El público no correspondió a los esfuerzos hechos por el Club Taurino, a cuyo beneficio se celebraba la fiesta. Su presidente ha trabajado inútilmente; organizando una fiesta de arte cuyo resultado económico no ha sido el que se esperaba.

## LICEO ESCOLAR

Habiéndose terminado los exámenes del bachillerato de los alumnos de este Colegio, y visto el resultado obtenido en los mismos, este Centro se complace en hacer público el siguiente resumen que pone una vez más de manifiesto el éxito de su labor.

Número total de exámenes su. ridos, 406

Distribución de las notas obtenidas.	53
Sobresalientes (Con una matrícula de Honor)	66
Notables	261
Aprobados	
Papeletas devueltas con alguna asignatura pendiente de aprobación	26

La Dirección del Colegio pone a disposición de las personas a quienes interese comprobar la exactitud de estas cifras, los documentos justificativos de ellos.

A partir del día 1.º de Julio quedan abiertas las clases de repaso de Bachillerato, Comercio y Magisterio

Clases especiales para el ingreso en la Universidad

Teléfono de EL DIA: 1815

## En honor de miss Orán

### Gran Baile en el Café Central

Organizado por la Asociación de la Prensa

Hoy Lunes 22 a las diez de la noche

## Grandes regalos

Entrada con derecho y consumición 3 pesetas

Encargos en el mismo Café y en la Asociación

## Pida una demostración a

### Eliseo Cabanes Vañó

Joaquín Costa, 24

## GARAGE MODERNO

Teléfono 2362

### Se alquila

En casa particular, sala, gabinete y alcoba amueblada, a matrimonios o señoras solas, con derecho a cocina.

Razón: Primero de Mayo 11 pral encima del estanco).

## LOTERIA NACIONAL

Sorteo de hoy

Madrid 22 (3 t.)

CON 150.000
<b>38.240</b>
BARCELONA
CON 90.000
<b>29.159</b>
SANTANDER
CON 70.000
<b>33.450</b>
MADRID
CON 50.000
<b>30.997</b>
SANTA CRUZ
CON 3.000
16.143—33.829—35.918—38.621
39.113—4.805—39.852—35.562
17.164—12.599—2.758—8.966—10.723
31.930—3.893 (Orihuela).



# En Valencia el Madrid vence al Barcelona

## Madrid dos Barcelona uno

Valencia.—Con un tiempo espléndido y ante una concurrencia que no bajaría de veintidós mil espectadores ha tenido lugar en el Campo de Mestalla el partido final de Copa de España entre los históricos Madrid y Barcelona.

El campo de juego rodeado por una multitud entusiasta y blandiendo banderitas con los colores de uno y otro equipo, ha visto desarrollarse en su césped un fútbol durante los primeros cuarenta y cinco minutos que quedará grabado por mucho tiempo en la mente de los espectadores que tuvieron la suerte de presenciarlo.

Se observa que el público en su mayor parte es partidario del Barcelona, aunque se ve también la gran cantidad de entusiastas que ha arrollado a la ciudad del Turia el Madrid F. C.

Al ponerse la pelota en juego y nada más transcurrido dos minutos se produce el primer corner contra el Madrid, que lo tira Munillor y despeja bien Pedro Regueiro.

Las jugadas se suceden por uno y otro bando magníficamente. Un avance que es llevado por el ala derecha del Madrid y que lleva la pelota Eugenio, se convierte en el primer tanto a favor de los madrileños cuando seis minutos de juego y en un momento en que nadie lo esperaba. El goal cabe culpable al defensa Bayo, que no acertó a contener el avance del extremo derecho madrileño a la vez que tuvo la inoportunidad de tapar a Iborra.

Este goal tiene la virtud de encorajinar a los catalanes que se lanzan a una gran ofensiva, pero la defensa madridista contiene el avance catalán en forma espléndida.

A los diez minutos se produce corner contra el Barcelona. Lo lanza Eugenio sin consecuencias.

Se lucen Regueiro en la delantera del Madrid y Fernández en la del Barcelona.

Las jugadas de ambos elementos son aplaudidas constantemente por el público que las presencia y los partidarios del club catalán animan a su equipo con la palabra de «Barsa».

A los doce minutos un pase de Bonet a Regueiro y de éste a Eugenio, da ocasión al extremo derecho blanco para lanzar un centro al que pretende rematar Sañudo, pero estorbado por el portero catalán, hace que la pelota la recoja Lecue que de un tiro fantástico y sin que Iborra pueda hacer nada consiga el segundo tanto para el Madrid.

El partido que parece decidido a favor de los blancos, no lo creen así ni mucho menos los jugadores azules. Y con entusiasmo digno del mayor elogio, se lanzan una y otra vez sobre la meta de Zamora que merced a las decididas y enérgicas intervenciones de Ciriaco y Quincoces no se traducen en goal.

Se suceden una serie de cornes a favor de uno y otro equipo que no son traducidos en tanto. Las jugadas por uno y otro bando entusiasman a la multitud. Los partidarios de ambos teams se muestran satisfechos del desarrollo del encuentro y dan muestras de alegría y entusiasmo indescriptible.

Hay un nuevo corner contra el Madrid. La jugada es protestada por los jugadores catalanes ya que en su opinión al lanzar Ventolrá un chut fantástico estiman que la pelota la tocó Quincoces con la mano, siendo por consecuencia penalty. El árbitro no lo estima así, y ordena se lance el corner correspondiente. Lo saca el mismo Ventolrá, cuyo centro recoje Franco que pasa a Balmayá, el cual de un tiro imponente y a gran distan-

cia logra el primer y que había de ser único goal para el Barcelona.

Este tanto hace que el Barcelona persiga aún con más coraje si cabe el tanto que había de significar el empate del partido. El Madrid y en particular su línea defensiva no está por ello.

En un avance de los jugadores catalanes y al ir Souto a despejar la pelota a Raich, se produce una lesión que le impide continuar en el terreno de juego. Se le retira del mismo y el Madrid los últimos siete minutos de este primer tiempo actúa con diez jugadores, pasando Lecue al puesto que deja vacante el pundonoroso Souto.

Sin ninguna otra variación y después de lanzarse otro corner contra el Barcelona que lo tira Emilin, sin consecuencias, el árbitro señala el final de la primera parte de este encuentro que ha resultado maravillosa de ciencia y entusiasmo por ambas partes.

El segundo tiempo se reanuda colocando el Madrid de extremo izquierdo a Souto, de interior izquierda a Emilin y de medio izquierda a Lecue.

Todo lo que ha tenido de interesante los primeros 45 minutos han resultado de aburridos los 40 minutos del segundo tiempo, El público en diferentes ocasiones ha demostrado su protesta haciendo oír las palmitas de tango propias de estos casos.

La apatía parecía que se había apoderado de los veintidós jugadores que correteaban por el terreno de juego y, salvo algunas jugadas personales de Luis Regueiro, nada hacia presumir que estaban jugando la final de la Copa de España.

A los 28 minutos es anulado por el árbitro Ostalé un goal que marcó Sañudo. La anulación era justificada puesto que el delantero centro blanco se encontraba en clarísimo offside cuando recibió el pase adelantado que le envió Luis Regueiro.

A los 39 minutos se produce la jugada de más expectación del partido y que hizo que el público se levantara de sus asientos. Un avance perfectamente llevado por la línea delantera del Barcelona es rematado fulminantemente por Escolá el cual lanza un tiro que hizo lanzar la exclamación al público de ¡goal! Pero allí estaba Zamora a quien durante el partido le habían estado abucheando, demostrando que todavía conserva algo de la maravillosa intuición que le hizo célebre, realiza una parada inmensurable al lograr detener la pelota que había de significar para el Barcelona el empate y quien sabe si hasta el triunfo. La ovación que recibe el «jovent» Zamora dura largo rato y sirve para compensarles de las manifestaciones que en su contra le hicieron objeto «parte» de sus contrarios.

Los últimos minutos recuerdan de nuevo la primera parte del encuentro pero ya por más que el Barcelona se esfuerza en conseguir el goal que le había de abrir alguna esperanza para lograr el triunfo, el tanto no se ve venir. La defensa del Madrid se muestra segura. Los delanteros azules tienen que conformarse con los deseos puestos que el final se aproxima y su ilusión desaparece.

Por fin Ostalé pita el final del encuentro que termina como hemos dicho favorable al Madrid y la ovación que se tributa es indescriptible.

Los equipos se han alineado de esta forma.  
Barcelona.—Iborra, Areso, Bayo, Argemí, Franco, Balmayá, Ventolrá, Raich, Escolá, Fernández y Munillor.  
Madrid.—Zamora, Ciriaco, Quincoces, Pedro Regueiro, Bonet, Souto,

Eugenio, Luis Regeiro, Sañudo, Lecue y Emilin.  
Árbitro Ostalé.

### Algunas opiniones

Zamora, al terminar el encuentro, nos manifestó lo siguiente: El comienzo del partido ha sido obediendo a una táctica impuesta. Durante el primer tiempo, en los 45 minutos primeros, la delantera ha estado magnífica. En el segundo tiempo, la línea defensiva. La táctica era dar de salida la sensación de fuerza al Barcelona para que se diera cuenta de su inferioridad. Así han pasado los primeros 25 minutos. Después, debido a la lesión sufrida por Souto quedaron algo desarticuladas las líneas y por esta causa se produjo la desmoralización y el juego algo desordenado.

Sanchez Guerra: Hemos ganado el campeonato por la parada de Zamora. El partido como era natural por la calidad del contrario ha sido difícil para el Madrid. Todo ha ido bien salvo algunas violencias injustificadas.

Paco Bru: Esperábamos ganar con mayor margen de tantos pero la lesión de Souto nos ha perjudicado.

García Durán: Me ha parecido igual un equipo que otro. Cree que el campeonato se lo ha ganado al Madrid la parada de Ricardo Zamora. Los equipos han jugado con ventajas y desventajas pero la igualdad de estas se ha puesto de manifiesto.

Pedro Regueiro: Encantado de llevar el triunfo a Madrid, encantado de Valencia y encantado del Público.

Molina, secretario del Valencia: Los 20 primeros minutos del partido han sido magníficos. Luego el calor se ha apoderado de los jugadores, y ha hecho que decayera. La ventaja de juego ha correspondido al Madrid. El arbitraje completamente bueno.

Lecue: La lesión de Souto nos ha perjudicado mucho pero a pesar de todo hemos ganado. El resultado parece merecido. Hemos hecho de nuestra parte cuanto hemos podido porque queríamos llevar a Madrid el triunfo.

Luis Regueiro complacido de llevar el triunfo a Madrid que se le merece. Hemos empleado todos nuestro entusiasmo porque el Madrid fuera campeón y lo hemos logrado.

Sañudo: El Barcelona ha jugado bien en el centro del campo pero creo que le falta un delantero centro.

Bonet: Muy contento del público y del partido. Hemos hecho lo que hemos podido.

Souto: Muy bien. Contentísimo por el resultado. Del Barcelona me ha parecido mejor la defensa.

## Ayer derrotó el Sevilla al Zaragoza por tres a dos

### Final del Campeonato Amateur

Valencia.—A las tres de la tarde se ha celebrado en el Campo de Mestalla el partido final de la copa de España amateur, entre los equipos del Zaragoza y Sevilla.

Comenzado el encuentro, el jugador del Zaragoza, Marcos, es retirado del terreno de juego por padecer una lesión de importancia.

El Zaragoza al quedar con diez jugadores sufre el acoso del Sevilla que a los doce minutos consigue por mediación de su interior izquierda el primer tanto sevillano.

A los 43 minutos el Zaragoza ve premiada su actuación consiguiendo el empate por mediación de su interior derecha Bastardel.

No habían transcurrido dos minutos del anterior goal, cuando el interior izquierdo del Zaragoza Escosa consigue el segundo goal para su equipo. Con dos a uno termina el primer tiempo.

A los 35 minutos Palencia, delantero centro del Sevilla, en jugada personal marca el segundo tanto para los andaluces.

El mismo jugador dos minutos después recoge un centro de Benitez que logra empalmar y de esta forma burla al portero del Zaragoza que no puede a pesar de su estirada evitar el tanto.

Al pitar el árbitro la final, recibe el Sevilla una gran ovación en premio a su labor y al haber conseguido el campeonato de España amateur por segunda vez, ovación que se repite al portero del Zaragoza que ha tenido una actuación incommensurable.

## CICLISMO

La XVIII vuelta ciclista a Cataluña.—Ha dado fin la vuelta a Cataluña en su decimocuartava edición.—Cañardo líder absoluto de la prueba.—La última etapa, Villafranca-Barcelona

Barcelona.—A las ocho y media de la ayer mañana aproximadamente se dio en Villafranca la salida a todos los que aún quedaban en pie en la gran ronda catalana.

A los pocos kilómetros de la salida sufre un pinchazo el belga Van de Vack y a los pocos momentos corre la misma suerte Pages.

Cañardo, Escurriet, Montes y Ezquerria, están algo retrasados porque no han podido desayunar a su hora. Sin embargo se lanzan enseguida a tomar contacto con el pelotón de cabeza lo que consiguen a los pocos kilómetros.

Por Sitges pasaron los corredores a las diez de la mañana.

En Castelldefels hay una prima que se adjudica sin grandes dificultades Vila.

Ya cerca de Barcelona los corredores se deciden al fin a aumentar un poco la marcha.

La llegada al circuito de Montjuich ha constituido un éxito verdaderamente apoteósico. Una gran cantidad de público esperaba a los tours a los que tributo una calorosa acogida. Por todas partes se oyen grandes gritos alentando al popular Cañardo.

En la primera vuelta al circuito, que se ha corrido sin gran lucha, triunfa el madrileño Jimenez, seguido a una rueda de Izquierdo, Gual, Boten, etc.

En la segunda vuelta vence Soler, seguido de A. Sancho y Van de Vack. A poco distancia, un pelotón que capitanea Escurriet.

En la tercera vuelta empieza la batalla. Pasa en primer término Cañardo, seguido de Ezquerria, Izquierdo, Pages, etc. Bonduel ha quedado rezagado y pierde algunos minutos.

La cuarta vuelta también se la adjudica Mariano Cañardo, seguido de Destrioux, Ezquerria y Cornella. La quinta vuelta es otro triunfo de Cañardo, al que le sigue Sancho. La sexta vuelta nuevamente es Cañardo el que pisa la cinta en primer término y por fin en la séptima y última vuelta se apunta el triunfo Ezquerria, seguido de Destrioux, Van de Vack y Cañardo.

Cañardo, pues, se adjudica la XVIII Vuelta Ciclista a Cataluña. Su triunfo, aunque previsto de antemano es acogido con verdaderas muestras de entusiasmo.

En resumen, puede decirse que el triunfo del navarro-catalán no ha sorprendido a nadie.

## Lea Vd. EL DIA

### Náutica

Regata de patines Valencia Alicante

### GRAN PREMIO LAINSER

Ha comenzado por despertar una gran curiosidad, y ha continuado siendo un motivo de comentario.

Es nuevo este procedimiento de práctica del deporte: es su consagración la realización de esta Regata. Es además de una gran dureza la longitud de cada etapa, aun consiguiendo una zona o tiempo de calma. Y será obra de titanes, si el viento Garbí pasa de simple brisas y esto es más que probable.

Ya pasaron de diez los inscritos: todos ellos entusiasmados, en magníficas condiciones físicas para realizar el esfuerzo, y dispuestos a dar la batalla.

El C. de N. i Sports de Gandía cuidará de los detalles de llegada de la primera etapa.

El pueblo de Calpe, de la segunda. Y los Clubs de Regatas, Volga, Montemar y el excelentísimo Ayuntamiento de Alicante, de la final en esta ciudad.

## PANTALLA

### Lilian ante el tribunal sumario

¡Aprisa! ¡Aprisa!—Esto es el ritmo.—Nueva York de noche. En el tribunal sumario reina gran actividad. Las víctimas son presentadas sin interrupción y juzgadas a vertiginosa velocidad. Si confiesan su delito y pueden pagar la multa, el asunto está terminado tan pronto como el dinero entra en la caja. No pueden pagar—entonces se abre una puerta lateral y por ella pasan los delincuentes a cumplir su arresto en el contiguo establecimiento penal. Ante la barandilla del tribunal desfila la pequeña miseria, la ligereza y la irreflexión. Gill está sentado en la mesa de la prensa y toma, notas a toda la rapidez de su lápiz. Sus colegas hojean las revistas sin prestar atención alguna a los acontecimientos que se suceden y se sonríen compasivamente del celo y diligencia que muestra el honorable juez. Este es el verdadero tipo del predominio, del sarcasmo, de la bondad y del humor para la situación.

Y unos tras otros van pasando los delincuentes: pecadores automovilistas, gentes sin domicilio y otras que se interesan demasiado por el interior de los escaparates.—¡Aprisa! ¡Aprisa!—¡El tiempo es oro!

Ante la barandilla se encuentra en estos momentos una insignificante personalidad de rubios y ondulantes cabellos. Con lloros y lloros responde a cuantas preguntas se le hacen. El «Bobby» (guardia de orden público) la encontró durmiendo sobre un banco del parque. Su bolsó no contiene más de 20 centimos en efectivo y sus documentos de identidad. Por ellos se sabe que su nombre es Ann Garden, natural de Kansas, y que no ha podido pagar el alquiler de su cuarto. El tribunal trata de convencerla de que ha sido traída aquí por «vagabunda» y de que tendrá que cumplir los tres días de arresto si no hay alguna persona en la gran Nueva York que responda por ella.

La pequeña vagabunda indolentemente apoyada sobre la barandilla es la típica imagen del ser desdichado y privado de todo auxilio. Cierta compasión se refleja por unos momentos en el esquinado rostro del juez, pero—¡Aprisa! ¡Aprisa!—Ya se va a dictar la sentencia, cuando el reporter Gill se levanta precipitadamente de su sitio y manifiesta al juez que reconoce a la pequeña. Es más—afirma sin titubear que es su prometida.—Aun se vuelve con la rapidez de un relámpago; gruesos lagrimones resbalan sobre sus mejillas y su mirada llena de sorpresa se fija rígida en el joven reporter. El juez gruñe discretamente, la prensa se anima y el público escucha con la mayor atención.

Una escena del fonofilm de la Ufa «Glücksfinder» (Hijos de la suerte), en los estudios de Neubabelsberg.

La pequeña vagabunda Lilian Harvey, el honorable juez Willy Fritsch.

Dos caballeros del lápiz Paul Kemp y Oskar Sima. Lilian se nos presenta

como la conocimos y apreciamos en las películas «Drei von der Tankstelle» (Los tres de la estación de benzina), «Blonder Traum» (Sueño rubio) y «Kongress tanz» (El Congreso se divierte).

Es otra vez la pequeña, astuta y maliciosa Lilian que todos conocemos. Con la piel tostada y restablecida por completo, ha regresado de sus vacaciones y se ha vuelto a colocar de nuevo bajo el resplandor de las lámparas Júpiter.

Es muy difícil poder hablar ni un par de palabras con Lilian Harvey, pues me dice jovial y sonriente que ya en el film, muy rico en diálogo, tiene que hablar bastante al interpretar las dos versiones. Pero no puede ocultar la inmensa alegría que le produce trabajar con arreglo al libreto tan excelentemente escrito por Stemle. Tenemos pues otra vez a Lilian en un legítimo y alegre fonofil de comedia.

## Central

Avenida de Méndez Núñez

HOY DIA 22 DE JUNIO

ESTRENO

de la magnífica producción musical en español

La alegre mentira

por Frances Dee y Francis Lederer.

Noticiero Fox Semanal (estreno).

a las 6 de la tarde

## MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 22 DE JUNIO

a las 5 de la tarde

Revista de actualidad. La emocionante producción dramática AMOR Y ESPIONAJE por Hanka Orlon.

La estupenda producción musical en español Una fiesta en Hollywood por Stan Laurel y Oliver Hardy y Lupe Velez.

BUTACA 0'50

Los licores de CANDELA y CAPEPON son insustituibles en toda mesa elegante.

# Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, Emeterio Pina, CALLOSA DE EGURA

Concesionarios en todos los pueblos

No olvide que la famosa bicicleta B. H. es incomparable.

GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYO ERAIZ

